

# LA TRADICION

DIOS, PATRIA, REY, FUEROS  
SEMANARIO

FRANQUEO CONCERTADO

ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

2.<sup>a</sup> Epoca  
Año X  
Trimestre. . . . . 1.<sup>o</sup> 50 peseta  
Un año. . . . . 6.<sup>o</sup> 25  
Número suelto 10 céntimos.

ROQUETAS  
Sábado 14 de Junio de 1919

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Tales Vells, Círculo Tradicionalista  
TORTOSA  
Núm. 416

## A los correligionarios de los distritos de Tortosa y Roquetas

Estando próxima la celebración de las elecciones provinciales, recomendamos a todos los correligionarios, pero se lo recomendamos con verdadero interés y eficacia, se abstengan de comprometer su actuación y sus votos ni parcial ni totalmente para apoyar a candidato ni candidatura caciquista.

La actuación a seguir en la próxima contienda se marcará definitivamente en la próxima semana.

Joaquín Ferrer.

## Después de la lucha

### A la Revista

Pasaron los días agitados de la pelea cruenta y movida. Las actividades y emociones de las masas van aquietándose. Las heridas del corazón se cicatrizan y renace con la cicatrización la esperanza.

El esfuerzo de los buenos abre nuevos horizontes de victoria próxima, y las traiciones de los malos acumula sobre nosotros manantiales abundantes de sabias experiencias.

Todavía se oye por estas calles el restallar del látigo del tirano. Todavía resuena el alarido rabioso del chacal sanguinario al verse amenazado de quedar sin la presa; todavía babea por las fauces de la fiera; pero jadeante el tirano del esfuerzo hecho, agita su látigo nerviosamente, dando como ensueño de pesadillas palos de ciego. El alarido del chacal tiene más dejos de dolor que de rabia, y la fiera muequea al babear cual imbecil epiléptico en momentos de accesos sátiros.

Son éstos, minutos de descanso, en que los cuerpos reposan, mientras las inteligencias se agitan y remueven en el inmenso mar de la idea, revuelto y movido por el vendaval de encontrados sentimientos.

No quiero saber ahora si hemos vencido o no; yo sólo veo y contemplo y admiro la decisión nuestra en el ataque, el esfuerzo en la pelea, el ánimo después de ella y la convicción arraigada en nuestros espíritus de la victoria definitiva.

Hemos de vencer y venceremos, aunque para ello nos sea preciso; cual otro soldado

de Maratón, morir en el momento de vencer.

Por esto la satisfacción rebosa por todo nuestro ser al revisar, al pasar revista a nuestras fuerzas, al contemplar esa pléyade de ciudadanos tortosinos que han luchado como buenos, al ver que nuestras filas han engrosado, y que su ánimo en vez de decaer crece, aumenta y se multiplica ante la osadía tiránica, ante el atropello vandálico, ante el insulto soez y salvaje de las hordas atilesacas que pretenden esclavizar, no por el amor, sino por el terror, al pueblo libre y progresivo de Tortosa.

Mi corazón se ensancha y llena de entusiasmo al ver y saludar a los amigos entusiastas que con nosotros compartieron los azares de la pelea; veo en primer lugar a los aguerridos y disciplinados compañeros del Jesús.

Yo os saludo, valientes, yo os abrazo, tradicionalistas entusiastas, yo me enorgullezco de estar entre vosotros; vosotros sois dignos descendientes de aquella raza fuerte y noble que hizo llorar a Boabdil, que obligó a huir en Lepanto al muslim asqueroso, que dominó en el Bruch, en Bailén, en Zaragoza, en Gerona y en España entera al corso aquel que la Historia calificó de Capitán Coloso, a Napoleón.

Yo os saludo a vosotros y a vuestras mujeres, émulas de las Buretas y de las Agustinas, que con el fuego del entusiasmo patrio encendían la mecha de los cañones para sembrar la muerte entre las filas de la

canalla invasora y conquistar la libertad, la honra y la vida de todo un pueblo.

Yo os saludo, nobles y entusiastas reque-tes y margaritas; vosotros sois la esperanza redentora de Tortosa, vosotros sois la generación de mañana destinada a vivir libre de tiranos y cadenas.

Seguid, seguid por el camino de la redención y del progreso.

No temáis a la rabia de los tiranos, al atropello de los salvajes.

No retrocedáis jamás.

Ellos son la barbarie, nosotros la civilización; ellos la tiranía, nosotros la libertad; ellos la bestia, nosotros el domador; ellos el crimen, nosotros la justicia.

Y cuando la brutalidad del salvaje, cuando el atropello del tirano, cuando la zarpa de la bestia y la mano del criminal pretendan posarse sobre vosotros, enarbolad la segur, afilad el puñal, engatillad vuestra broying, regad con sangre de vándalos y tiranos las calles de un pueblo libre, pues así lucharon nuestros abuelos contra el invasor berebere, y pelearon nuestros padres contra el solapado y traidor gabacho.

Yo lucharé con vosotros, yo estaré con vosotros, y sabéis que si necesitáis mi sangre y mi vida, mi sangre y mi vida es vuestra:

¡Abajo los tiranos!

Joaquín Ferrer.

Se anuncian nuevos Repartos.  
Es para vivir Marcelino.

### NUESTROS DIPUTADOS

Hasta la hora presente, tenemos noticia de haber triunfado los siguientes diputados tradicionalistas:

D. Luis García Guijarro.

> Jaime Chicharro.

> Ignacio G. de Careaga.

> Gervasio de Artiñano.

> José M.<sup>a</sup> Guaristi.

Faltan actas de otros tradicionalistas de cuya elección no puede asegurarse el triunfo por hallarse las actas en el Supremo.

Los jaimistas que han triunfado son los señores

D. José Balestana.

> Narciso Batlle.

> Bartolomé Trias.

En la pasada lucha electoral los marcelineros ya no decían «Via lliure. Fora lladres».

Es porque los «lladres» se quedaban dentro.

# La conferencia del Dr. Ferrer

Como estaba anunciado, el pasado domingo, a las cuatro de la tarde, en el Centro Tradicionalista dió su conferencia nuestro querido amigo y jefe local Dr. D. Joaquín Ferrer.

Formaban la presidencia del acto nuestros no menos buenos amigos Dr. D. Emilio Sanz, D. Antonio de Wenez, D. Ramón Flors, D. Pedro Buera y el cronista.

Como no era por menos de esperar dado el interés que había despertado el tema a desarrollar por el Dr. Ferrer: «Las elecciones del pasado domingo.—Hechos.—Consecuencias.—Experiencias.—Porvenir», atrajo al Círculo de la calle de Taules Vells una multitud enorme, jamás igualada ni vista en ninguno de los actos hasta hoy celebrados en el espacioso Círculo Tradicionalista. Todos sus departamentos estaban atestados y apiñados los concurrentes, hasta el punto de ser materialmente imposible el poder colocarse una persona más, y con la particularidad de que todos estaban de pie al objeto de que pudieran ser más los concurrentes a tan interesante y trascendental conferencia, en la que se había de marcar el camino a seguir en lo porvenir en los asuntos políticos locales por los elementos genuinamente derechistas. Presentes en este acto se veían personalidades pertenecientes a todas las clases y condiciones sociales y a todos los partidos, que con la asistencia significaban su conformidad con el acto que se celebraba, así como con sus continuados y tempestuosos aplausos los conceptos y normas expuestos por el conferenciante doctor Ferrer, único capaz hoy de poder llevar a puerto de salvación a nuestra desgraciada Tortosa, víctima propiciatoria de las concupiscencias y venalidades de aventureros y políticos de toda laya, ya que no en balde se la apellida la cenicienta de Cataluña.

Bien puede decirse que el acto celebrado el pasado domingo en el Círculo Tradicionalista será señalado como el del resurgimiento tortosino y que marcará una nueva era en la historia de la política local, tan llena de manchas negras y repleta de ruindades con que la han llenado los corifeos que han regentado sus destinos y han administrado la cosa pública. No fué el espíritu del conferenciante y el demostrado con sus aclamaciones por los asistentes de querer continuar escribiendo páginas de ludibrio y vergüenza, páginas negras como las que en la actualidad aparecen, por el abandono en que han tenido a Tortosa unos y por la explotación de que la han hecho víctima otros, sino páginas de oro, páginas gloriosas en las que se vuelva a estampar con todo el honor que le requiere el inmaculado nombre de Tortosa, y vuelva a ser bien vista y respetada por todos los pueblos hermanos que hoy la odian y desprecian porque se sale de su concierto, a ser respetada y temida por todos los otros que de ella hoy se burlan y mofan por su castramiento y desmoralización, por su incultura y envilecimiento.

Todo un plan de campaña para triunfar y vivir como seres racionales y viriles, para

librarnos de toda clase de logreros de la política, es lo que expuso nuestro buen amigo y jefe, y así lo debió comprender la compacta multitud que con sus inenarrables ovaciones asentía a esa regeneradora doctrina, que no es otra que el vindicar nuestro buen nombre ante la sociedad que tan despreciativamente nos mira y que tan descalificable concepto tiene de nosotros, máxime después del bochornoso espectáculo que se ha dado en las pasadas elecciones y que tantos motivos de crítica ha levantado por parte de todas las personas anhelantes de acabar con el denigrante y asqueroso caciquismo rojo, y tanto pie se ha dado para que nuestros enemigos hiciesen befa y escarnio de los que por su cobardía y falta de técnica política no supieron hacerse con lo que el bien público y el honor mancillado de nuestro pueblo demandaba.

Nuestro mayor gusto sería el poder dar en esta crónica toda la extensión que requiere tan trascendental e histórica (por las saludables consecuencias que de ella se derivarán) conferencia; pero no lo hacemos porque a instancias de muchos amigos y admiradores se imprimirá íntegra en un folleto, a fin de que todos los patriotas y amantes de Tortosa, así como los que inconscientemente con su concurso, ya con su dádiva, ya con su voto, favorecen a los enemigos del orden y del progreso, puedan saborear la doctrina verdad y comprender cuál es el único camino a seguir para llegar a la consecución incontrovertible de su redención y a la prosperidad moral y material de nuestra muy querida ciudad y distrito.

LLAONET.

## YA TENEMOS OTRA VEZ...

¿Qué? A ver si adivinan lo qué pronto tendremos. ¿Hambre? No, hombre; vaya una guasa; como si esto no lo supiese todo el mundo, máxime cuando ya la experimentamos hoy. ¿Calor? Ja, ja, ja, otra que bien baila; está hecho V, un majadero de marca hoy...

Oiga, ¡venga acá, buena pieza! Hambre, ¿no siente ahora mismo?—Ya lo creo ¡como que son las doce y media!—No es esto; me refiero a que si anda muy sobrado de comestibles...—Bueno, en esto tiene razón, porque en mi casa ya no hay ni una brizna de harina, y, como dice el adagio, me sucede a mí que «donde no hay harina todo es moлина».

Vamos a lo otro; calor, ¿no siente usted desde hace días?—Se parece usted al inventor de la pólvora que todo lo adivinaba; ahora mismo sudo la gota gorda y hay más grados de calor en mi barriga que en una máquina de un tren de carga...—Bueno, no pasemos más el tiempo en balde; ¿no adivina lo qué pronto tendremos?—No, señor, y confieso mi torpeza.—Pues lo que pronto habrá será una crisis de golpe y porrazo.

La vida del Sr. Maura en la Presidencia se hace por cada momento imposible. Esta situación es diáfana.

Y el que diga que tal estado de inseguridad en el Poder del Sr. Maura es debido a las izquierdas que le han declarado la guerra sin cuartel, demostrará torpeza o mala fe. Primero, por ser claro que aquellos elementos, siquiera por darse pisto delante de sus adeptos, han de necesariamente hacerlo, y segundo, por no haberse llegado aún a que los elementos izquierdistas, en buena lid, puedan poner en jaque a fuerzas no tan despreciables aún.

Si el Sr. Maura cae, será debido a los conservadores, por culpa de los que por sus venas corre sangre política carnal con el actual jefe del Gobierno. El partido conservador en su última reunión ha dicho que ayudará al Gobierno en las cuestiones constitucionales y en aquello que no esté en oposición al programa de su partido. Negándose a aceptar ningún cargo y por ende refutando el Sr. Dato el de Presidente del Congreso.

De lo expuesto se deduce que si el señor Maura quiere gobernar tiene que ser como muñeco dirigido y lanzado a las veleidades de sus hermanos políticos.

Y esto no sucederá, y si no, a las pruebas...

JUAN BTA. ALTÉS.



LA JOVEN

## Cinta Blanch Miravalls

Falleció en Roquetas el día 6 de los corrientes  
A la edad de 17 años  
Después de recibir los Santos Sacramentos

**R. I. P.**

Sus desconsolados padres,  
D. Jacinto Blanch y D.<sup>a</sup> Josefa  
Miravalls, hermanos Francisco  
y Josefa y demás familia,  
al participar a sus amigos y  
conocidos tan sensible pérdida,  
les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

## Cosas de Alcora

Siempre he sido respetuoso para con el adversario político que fiel a sus ideas las haya manifestado, bien desde las columnas de la prensa, bien desde la tribuna pública, pues además de ser esto un ejemplo de educación, es una nota de civismo, ya que «si quieres que te respeten tus ideas procura respetar también las de tus adversarios».

Pero no puedo de ningún modo dejar que la hipocresía tenga un lugar seguro para desenvolverse impunemente, pudiendo yo evitarlo, pues la hipocresía es la mancha más fea que se conoce en los hombres y es el ácido que lentamente corroe la sociedad.

Y éste es el motivo que hoy me impulsa a tomar la pluma para desenmascarar a los hipócritas que encubiertos en un Centro Ila-

mado «Acción Social Popular», se fingen un catolicismo que no sienten como voy a probarles en este artículo, y hasta si quieren les probaré en pública controversia en la tribuna pública o donde quieran, aunque sea con el omnipotente D. Cristóbal Aicart.

El caso escandaloso (porque así puede llamarse) es que en dicho Centro de «Acción Social Popular» y cuyo nombre respeto por ser compatible con mis ideas por figurar al frente del movimiento de «Acción Social» insignes Prelados y hombres eminentes, sirve en Alcora para servir de enganche a la política liberal de D. Cristóbal Aicart, y para defender a un diputado anticatólico, como lo es D. Vicente Cantos, puesto en la lista roja que el Episcopado Español publicó como condenación a los diputados que con su actuación apoyaron la ley que equipara las iglesias protestantes con las iglesias católicas.

Y ese Centro que fundó el Clero alcorense, y que contribuye a su sostenimiento, sirve, entre otras muchas cosas, para hacer bailes (agarraos e indecentes), aunque en el salón de dicho Centro se halle la imagen del Sagrado Corazón de Jesús; porque a los aicartistas no les importa fingirse católicos y faltar a las enseñanzas de la Iglesia apoyando una política anticatólica y combatir la cristiana que predica el insigne hombre tradicionalista llamado D. Jaime Chicharro; son hipócritas que fingen un catolicismo que no tienen, y que por ello causan graves perjuicios a la Religión; son Judas que dan el beso de traición, para después vender la Religión por un simple cargo público.

No sé si conseguiré lo que me propongo; pero no cesaré un momento en mi propósito, que es que se quiten la careta de la hipocresía con que se cubren, y que cambien el título que hoy tienen en ese Centro por el de Circulo Liberal, que les sentará mucho mejor.

JUAN BTA. COTANDA.

Alcora 9-5-19.

**Después de salir diputado Marcelino, el pan ha subido de precio. «Mingu Borla» continúa su negocio.**

## Escopetazos y Cañonazos

¡Mingu Borla! Basta de negocio. El pan se ha de abaratar. El pueblo lo pide. Tú estás harto. El pueblo tiene hambre... y el hambre es mala consejera.

\*\*\*

En una mazmorra sin aire y sin luz de la Bastilla se encontró un niño muerto.

Los tiranos de la inquisición marcelinera lo habían encerrado allí después de propinarle una monumental paliza.

Pueblo, ¿cuándo harás justicia, cuándo arderá la Bastilla?

Pronto... pronto...

\*\*\*

Marcelino no figura en ningún reparto.

Es que paga en el Hotel Palace.

\*\*\*

# Julían Hierro

Ingeniero electricista

Agente exclusivo en toda la Comarca de la importante Casa

## LA ELECTRICIDAD, S. A., de Sabadell

para toda clase de maquinaria eléctrica y mecánica, como motores, bombas, grupos, instalaciones de alta y baja tensión. Proyectos, planos y presupuestos, gratis.

Almacenes y Talleres: (Frente al Parque), Pedrell, 37

¡Marcelino! ¿Crees acaso que el Feudalismo resucitó para que tú puedas erigirte en señor de horca y cuchillo de Tortosa?

Se acabaron las tiranías.

Viva la Igualdad.

\*\*\*

Sólo han de pagar los ricos, decían los explotadores del pueblo.

Y efectivamente:

«Mingu Borla» no figura en el Reparto de Utilidades.

Su suegro, Prades, figura en el Reparto de Inquilinato con 8 pesetas.

En cambio, jornaleros que han de ganarse el sustento cada día figuran en 10, 12 y 16 pesetas.

\*\*\*

Marcelino en Barcelona tiene automóvil. Los obreros a quienes prometió redención también.

## Candidatura para Senadores

por la provincia de Tarragona

El Comité Provincial Tradicionalista, de acuerdo y con la anuencia de los representantes del partido en la provincia, ha acordado presentar para las próximas elecciones de Senadores, por esta provincia, la candidatura de

**D. Dalmacio Iglesias García**

Doctor en Derecho, ex-Diputado a Cortes y ex-Senador del Reino

Las cualidades que en él concurren, así como los méritos que ha contraído durante su larga carrera política y su brillante actuación parlamentaria, le hacen acreedor a todos nuestros entusiasmos, y nos imponen la ineludible obligación de corresponder, procurando con todas nuestras fuerzas el triunfo de

**D. Dalmacio Iglesias García**

que será el triunfo de los sagrados intereses de la provincia y del partido tradicionalista en la misma.

## Tintorería Moderna

DE José Besalduch

CRUERA, 15 — TORTOSA

En este establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos en España y en el Extranjero, se tienen toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean, dejándolos como nuevos sin necesidad de descoserlos. Los tejidos de seda, crespones, terciopelos, etc., son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales. Se lavan y estiran cortinajes, vanuas, mantillas, puntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de cama. Especialidad en lavado a seco.

Perfección y rapidez en todos los encargos

## MUEBLES

Gran Exposición

PANISELLO

Habitaciones completas

Moncada, 16 — TORTOSA — Tel. 186.

A Tarragona fa bon sol.

A Tortosa plouen repartos.

DESDE HORTA

## Mi patria chica

(Continuación)

Otro medio también bastante práctico para cuando se llega a estos trances tan apurados es solicitar el Ayuntamiento un crédito a un tanto por ciento y para los años que en el contrato se estipule, del ministro de Fomento: 1.º Para disponer el propietario capital y así intensificar los cultivos, roturando los yermos, plantándolos de viña, pues se ha dado el caso de no poder los propietarios replantar los vacíos hechos por la filoxera debido a la enorme carencia de medios, pudiendo cultivar tan sólo este año un pedazo, el año venidero otro y así sucesivamente; siendo éste el motivo de no ser mayor la producción de dicho caldo y causándose así enormes perjuicios. De haberseles facilitado lo necesario a cada uno por el terreno que posee, a estas horas estarían ya de vuelta hacia las arcas del Tesoro capitales beneficiosos sembradores de alegría y bienestar.

A propósito sobre esto de la filoxera, no se puede pasar por alto un acto bastante cómico o dramático si se quiere. Se presentaban anualmente al cobro, equitativos, según lo que el propietario pagaba de contribución, unos talones destinados a los damnificados por aquella plaga. Se puede alegar; los destinatarios de lo importante de aquellos talones, algunos de ellos no tienen mas medios de vida que la vid; quizás sea cierto que «algunos de ellos», pero también pueden haber otros se hallen en idéntica situación de la nuestra, y tengamos de pagar por ejemplo dos pesetas a uno habiendo perdido nosotros también dos, esto es, pagar nosotros cantidades para los perjudicados de la filoxera cuando a nosotros nos arruinó. Y 2.º Para acabar con la usurería, ya que se da el caso diariamente de que hayan los propietarios más necesitados de adquirir dinero a préstamo al tres por onza y a cántaro de aceite por interés.

¿Le parece, Sr. Gobernador de la provin-

cia, que este estado de cosas puede continuar?

JUAN BTA. ALTÉS.  
Horta, Junio de 1919.  
(Concluirá).

**Crónica general**

Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido en Ulldecona la virtuosa y caritativa señora D.<sup>a</sup> Rafaela Fabra Sales, a la edad de 91 años.

Sus hijos, nuestros queridos amigos don Juan, D.<sup>a</sup> María y D. José Gavalda Fabra, nietos Rdo. D. Juan José Gavalda Sales y Rda. Hna. D.<sup>a</sup> Vicenta Gavalda Castell y demás familia, a los que damos nuestro pésame, ruegan a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.—R. I. P.

—Atentamente invitados, tuvimos el gusto de asistir al festival escolar celebrado el pasado domingo en el teatro Principal con motivo de la repartición de libretas de ahorro a los niños y niñas de las Escuelas Públicas de esta ciudad.

El acto resultó muy lucido, viéndose concurridísimo. Pronunciáronse discursos y cantáronse himnos que fueron ovacionados.

Felicitamos a los ilustrados señores maestros y maestras por su meritísima labor y por difundir y propagar entre sus alumnos las virtudes de la previsión y del ahorro tan necesarios hoy en día a todo individuo y colectividad.

ESPECTACULOS.—Coronando su actuación con un ruidoso éxito, despidióse de nuestro público la notable Compañía gimnástica-ecuestre que tan brillantemente trabajó en el teatro del Balneario y Plaza de Toros.

La Empresa de estos locales, que no escatima sacrificio alguno, prepara para sábado y domingo los debuts de extraordinarias y valiosas atracciones.

—Comunican del pueblo de Quintalanara (Burgos) que la esposa del Practicante en Cirugía y Medicina D. Pablo Lomas y Martínez estaba postrada hacía más de seis años a consecuencia de una periostitis supurada (tuberculosis ósea), y cuando como único medio de curación la ciencia aconsejaba una amputación inmediata, decidióse a tomar el Jarabe de Hipofosfitos Salud. A los tres frascos desaparecieron los síntomas de gravedad y la enferma recobró la agilidad perdida al poco tiempo de continuar el uso del Jarabe.

Este es el único aprobado por la Real Academia de Medicina y cuenta ya 29 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja en la etiqueta exterior Hipofosfitos Salud, y es de que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

Postales de la «Liga del Bon Mot»  
40 céntimos colección  
**AMOR QUE SALVA**

drama por J. Chillida, 0'75 pesetas ejemplar.  
Se venden en casa el Delegado de la «Liga del Bon Mot», calle Gil de Federich, 11, pral., o en la Redacción de «El Restaurador».

Imprenta Biarnés, a cargo de Monllao

El mejor reconstituyente. es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE de Hipofosfitos de J. Climent (Viuda)**

que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia,** regula las **Menstruaciones** por difíciles y tardías que sean, **calmando sus dolores.**



Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general así **nativa**

Marca registrada como **nerviosa.**

Viuda de J. Climent y C.<sup>a</sup>, S. en G. TORTOSA

Fábrica de géneros de punto  
**Samuel Fabregat**

Ferrerías.—Tortosa

**Dr. E. SANZ**

MEDICO

P. Alfonso XII Tortosa

Corsetería La Parisiën

DE

**Juan Massagué**

Calle de la Ciudad, 5 To. 1022

Consultorio Homeopático del

**DR. T. H. MEDES**

Moncada, 18, pral., Tortosa

(Frente al café de las Siete Puertas)

Fábrica de alpargatas **LLASAT**

Tortosa

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de azulejos, baldosas, cementos, piedra artificial y de toda clase de materiales de construcción

**Hijos de María Ahis**

Antigua Casa Marcastí

San Blas, 15, TORTOSA

Sucursal, Arrabal de la Cruz

**MUEBLES**

**J. Furió Forcadell**

Taller de Carpintería y Ebanistería.

Venta de toda clase de muebles.

Imágenes y objetos propios para regalos.

San Francisco, 12—Teléfono número 60

AMPOSTA

Relojería, Platería y Óptica

**Augusto Arrau**

Gran taller de Composturas

montado con toda clase de aparatos

modernos

PRECIOS ECONOMICOS

Angel, 3 y 5—TORTOSA

Reservado para el acreditado

Accite **GEVE**

de hígado puro de bacalao

DEPOSITO GENERAL

Farmacia Vergés.—Tortosa

Primeras Materias para Abonos

Guanos de todas clases

**J. SAMARRA ESPUNY**

Tortosa Calle Reus, 8

**DR. J. FERRER**

Especialista de enfermedades de mujeres y niños.—PARTOS

P. Catedral, 2, pral. 1.<sup>a</sup> Tortosa

**NEUMOSOL**

Medicamento heroico para toda clase de enfermedades bronquiales y pulmonares Catarros, bronquitis, etc., etc

**NEUMOSOL**

se vende en todas las buenas Farmacias de España y Ultramar

**NEUMOSOL**

es el Rey de la medicación bronco-pulmonar

Probar o es curar o e

**Ismael García**

Médico-Dentista

Enfermedades boca y dientes.—Estracciones, empastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.

Plaza Nueva del Vall, 3, pral.

(al lado del Puente de Piedra)

Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7.

Festivos: de 10 a 12.